



1 年 学 年 便 り 1 2 月 号

石川県立金沢桜丘高等学校 1年学年会 令和3年12月23日

■ 高校生活最初の1年はどんな年でしたか？

冬至の候、保護者の皆様におかれましてはますますご清栄のことと存じます。

2021年も残すところ1週間を切りました。1年前に思い描いていたような年になったでしょうか？ 金沢桜丘高校の入学式から始まり、新しい友人や先生との出会い、高校での初めての授業・試験・部活動・遠足・陸上競技大会・桜高祭・百周年行事・3S歩行……。コロナ禍で、一人ひとりの状況や思いに差はあれど、それぞれの人生においてここまで大きな変化のあった1年はなかったのではないのでしょうか。今なお先行きは不透明ですが、悲観的になるのではなく、2年後に大きな花が咲かせられるよう生徒たちをサポートしていきたいと思えます。

■ 冬休みの過ごし方を考えよう

冬休みの計画はたてましたか。充実した時間を送るために、何が必要か考えましょう。



課題は年内を完了目標としよう！

なるべく冬休みの早い段階で課題を終わらせましょう。最初に集中して取り組むことで、良い気分でお正月を迎えてほしいと願っています。また、1年間の総復習ができるチャンスです。1月は校内学力テスト、進研学力テストが控えています。

決意を新たに気持ちを切り替えよう！

新年を挟むため、新しいことに挑戦したり、気持ちを切り替えるのにとっても良いタイミングと言えます。初詣や初日の出を見に行く事があれば、お願い事だけではなく、「今年はこんなことに取り組むぞ！」と心の中で決意してみましょう。1月7日に良いスタートを切って、引き続き充実した高校生活を送りましょう。

定期試験や模擬試験の結果を振り返り、自分の糧にしよう

冬休みは年末・年始にあたり慌ただしい時期ですが、これまでの復習を行うチャンスでもあります。下記に、今までの試験のやり直しの方法をまとめています。1月には模試もあります。参考にしながら冬休み中に取り組み、基礎固めをしましょう。



冬休み中に取り組んでみよう ～定期試験や模擬試験のやり直し～



定期試験や模試で間違えた問題は、自分の「伸びしろ」です。冬休み中にじっくりと時間をかけて取り組んでみましょう。必ず、力になります。

- ① 今までの定期試験や模擬試験で間違えた問題を解き直す。
- ② 自己採点をする。この時、「答えがあっていたかどうか」よりも「考え方があっていたかどうか」に注意して採点する。
- ③ 「考え方がわかっていなかった問題」については、考え方を理解することから始め、類題に取り組む。
- ④ 「考え方がわかっていたが間違えた問題」については、「なぜ間違ったのか」原因を探り、「自分のミスの癖」を認識して、もう一度問題を解き直す。

■ 地域活性化事業提案

10月より、生まれ育った地域をいかに活性化していくか、「地域活性化プラン」の事業提案についてSDGsの観点から探究してきました。

第1弾・・・「地域活性化事業提案」に関して、株式会社ルバンシュ代表取締役千田和弘氏に講演していただき
12月8日 ました。生産から販売に至るまで、地元の能美市だけで行う開発商品を例にとり、地域活性化へのこだわりについてお話しいただき、地域を活性化するために重要な点について学びました。

第2弾・・・ 今まで探究してきた「地域活性化事業」について、9クラス72班が3会場に分かれ、3クラスずつ
12月17日 つポスターセッション発表会を行いました。株式会社ルバンシュ代表取締役千田和弘氏にもお越しいただき、内容についてアドバイスをいただくとともに、「レオスタ」でおなじみの松村玲郎氏(本校OB)よりTV取材も受けました。最初は慣れない発表でしたが、回を重ねるごとに説明が上手になり、白熱したディスカッションが行われている班もありました。この探究を通して、地域を身近に感じるとともに、高校生の自分たちにできる地域活性化について考えることができたと思います。



■ 学年イベント

12月17日(金)午後から、生徒たちの企画による学年イベント(バレーボール・ドッチボール・ドッチビー・ビンゴゲーム)を行いました。各クラスの実行委員が企画決めから始めて、準備、運営までをすべてやってくれました。安全に楽しく企画を行うことの難しさを学ぶとともに、事業を展開する達成感を感じ、主体性の育成につながればと思います。



■ 行事予定

12月23日(木)	終業式 保護者懇談会(24・27日)
12月29日(水)	登校禁止(~1月3日)
令和4年1月7日(金)	始業式 第2回校内実力テスト 進路希望調査
1月8日(土)	桜塾(模試対策講座)
1月15日(土)	進研総合学力テスト(全員)
1月22日(土)	桜塾(総復習講座)
1月29日(土)	駿台全国模試(自然・人文 コース内定者・希望者)

12月29日~1月3日までは登校禁止です。また、1月7日に校内実力テスト、15日に校外模試が控えています。一つ一つの試験でそれぞれの実力をはかり、サポートしていきたいと思いますので体調管理をよろしくお願いたします。

なお、1月29日実施予定の模試は難易度の高いものとなります。目に見えないライバルを意識する良い機会ですので、是非果敢に挑戦してもらいたいと思います。常に、一つ上のランクの大学を意識していただきますようお願いいたします。

【文責：1学年主任 窪川 寛恵】